## Randonnée beaujolaise sur la voie du tacot MERCREDI 30 MAI

## <u>Inscription à la randonnée</u> ← cliquer pour s'inscrire

Nombre de places : 20 max

Date limite d'inscription: 28 mai 2018

Dans la seconde moitié du XIXe siècle, les voies ferrées se multiplièrent en France. Face au succès du transport ferroviaire, la CFB (Compagnie des Chemins de Fer du Beaujolais) décida de créer une ligne au nord reliant Villefranche à Monsols sur 48 km et une autre, plus au sud, reliant Villefranche à Tarare sur 43 km. Les travaux de construction de la ligne débutèrent en 1898 et se terminèrent après 1900. Elle commença de Villefranche au Bois-d'Oingt le 4 avril 1901 puis jusqu'à Tarare le 11 juin 1902. Ce chemin de fer connu d'abord un grand succès, il desservait 13 villages, mais ces trains étaient surnommés « tacots » ou « tortillards » en raison du peu de confort qu'ils offraient aux passagers et de leur faible allure qui générait de nombreux retards. Après la guerre de 1914, il apparut que la ligne était devenue très déficitaire. Elle fut fermée le 31 mars 1934 au profit du transport routier. Aujourd'hui, la Voie du Tacot est un sentier pédestre d'accès facile reliant Liergues à Sarcey sur 24 km. Cet itinéraire traverse 10 magnifiques villages du Beaujolais des Pierres Dorées. Le relief a imprimé son itinéraire au petit tortillard, et par conséquent au marcheur d'aujourd'hui. Il se faufile entre les villages sans jamais atteindre une pente supérieure à 2% s'égare jusqu'au fond des vallées, contourne les difficultés jusque sous Moiré, point culminant de son parcours, avant de filer triomphalement vers le Bois-d'Oingt, où l'attendait un réservoir d'eau, puis le fond de l'Azergues, aux Ponts Tarrets, où il traverse la rivière, se dirige sur les hauteurs de Sarcey, et gagne ensuite Tarare via Pontcharra.

Nous partirons de Bagnols (rendez-vous devant la mairie à 9h30), puis nous rejoindrons la voie du tacot à Légny (247m d'altitude). Nous allons alors suivre la voie du tacot en sens inverse depuis Légny jusqu'à Theizé en passant par Le Bois d'Oingt (où il se perd quelques peu dans l'urbanisation de ce bourg), Moiré (point culminant à 504 m), Frontenas (que des beaux villages en pierres dorées). Nous aurons 3 visites au cours de ce parcours (la première, puis la deuxième, enfin une troisième). Une petite participation financière pourra être demandée.

Il faut préparer avec vous un pique-nique, mais un véhicule « balai » (pour la sécurité de tous), pourra transporter une partie de vos bagages en pensant plus particulièrement aux boissons (non alcoolisés, il s'entend).

Le parcours fait un peu plus de 14 km avec un dénivelé cumulé de 434 mètres. Ci-dessous le tracé du parcours

